

um dadurch die Heizfläche zu vergrößern und ihren Wirkungsgrad um rund 50 Prozent zu steigern. Diese Aufgabenstellung, die im Plan Neue Technik 1963 vorgesehen war, bedeutete praktisch die Verwirklichung der fortgeschrittensten Erkenntnisse in der Kohletrocknung.

Als Kreisleitung stellten wir den Umbau der Trockner in den Mittelpunkt des sozialistischen Massenwettbewerbs. Mit Hilfe des Lektorats wurde den Werktätigen dieses Bereiches erläutert, welche große Bedeutung diese Aufgabe für die Steigerung der Produktion hat. Das Ergebnis war, daß der Umbau durch die hervorragende Arbeit unserer Arbeiter und der Leitungskräfte im sozialistischen Massenwettbewerb vier Tage vorfristig abgeschlossen werden konnte. Dadurch wurden noch im Dezember 2000 Tonnen Braunkohle, das sind rund 270 Tonnen Teer und Leichtöl, das wiederum sind 240 Tonnen Treibstoff und 900 Tonnen Koks, mit einem Gesamtnutzen von 114 000 DM mehr produziert.

Ich könnte noch eine ganze Reihe ähnlicher Beispiele darlegen, an denen sichtbar wird, welche Bedeutung die Tätigkeit der Lektorate hat.

Durch die breite Entwicklung der massenpolitischen Arbeit, besonders bei der Führung des sozialistischen Massenwettbewerbs in der Vorbereitung des Parteitag, erreichten wir, daß die Mehrheit der sozialistischen Arbeitsgemeinschaften und Meisterbereiche ihre Wettbewerbsverträge auf die Durchsetzung von Wissenschaft und Technik orientierten.

Dies zeigt sich auch im quantitativen und qualitativen Wachstum im Rationalisatoren- und Erfinderwesen. So stieg zum Beispiel der Eingang der Verbesserungsvorschläge im IV. Quartal 1962 gegenüber dem III. Quartal um etwa 40 Prozent an. Der Nutzen der Verbesserungsvorschläge des IV. Quartals 1962 stieg um 200 Prozent gegenüber dem gleichen Zeitraum des Vorjahres (von 400 000 DM auf 1,2 Millionen DM).

Das alles macht deutlich, daß wir mit den Lektoraten eine qualitative Weiterentwicklung der Propagandaarbeit erreichten. Durch die praxisverbundene und zugleich wissenschaftliche Darstellung der in den Produktionsbereichen unseres Kombinats zu lösenden technischen Probleme halfen wir gleichzeitig, daß eine Reihe von Betriebsleitern, Abteilungsleitern und Meistern in ihrer Leitungstätigkeit besser die Einheit von politisch-ideologischer, ökonomischer und wissenschaftlich-technischer Arbeit verwirklichten.

Es zeigte sich weiter, daß viele Leitungskräfte und Wirtschaftsfunktion-